ASF descubre irregularidades en varias dependencias de Gobierno

Alejandro Romero/Raúl Ramírez

a Auditoría Superior de la Federación

(ASF) realizó diversas auditorías en las que se descubrieron irregularidades en distintas dependencias del Estado, entre las que destacaron: el proyecto del Tren Maya, el Infonavit, la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), Segalmex y el proyecto de la refinería de Dos Bocas son los casos en los que se detectaron las cifras más altas sin declarar.

En el caso del *Tren Maya*, la *Auditoría* reportó que no se proporcionó la documentación que justifique el pago por 10 millones 19 mil pesos, para liberar el derecho de vía del *Tren Maya*. *También se reportaron pagos en exceso al personal por 11 millones 805 mil pesos*.

En cuanto a la construcción de los tramos de la mega obra, en el Tramo 1, se encontraron 57 millones 568 mil pesos pendientes de aclarar, en el Tramo 2, 28 millones 834 mil pesos. El Tramo 3 debe aclarar el uso de 65 millones 466 mil pesos. En el Tramo 4, no se ha esclarecido el uso de 352 millones 311 mil pesos y el Tramo 5 presentó la menor, ya que se debe esclarecer el uso de 2 millones 153 mil pesos. En los Tramos 6 y 7 no se encontraron irregularidades en cuestión monetaria. Esto se suma a

los 256 millones por "pagos indebidos" con el concepto de "bienes distintos a la tierra", para dar un total de alrededor de 770 millones de pesos.

Con respecto al Infonavit, las principales observaciones revelaron: pagos irregulares por 187 millones 480 mil pesos, del mismo modo, se destacaron pagos anómalos por servicios de consultoría, por un monto de 7 millones 284 mil pesos. A su vez, pagó de manera irregular 97 millones 930 mil pesos, esto sin contar con la correspondiente documentación. También se hizo un pago por 3 millones 4 mil pesos y un último movimiento de 84 millones 33 mil pesos de los cuales tampoco se contaba con la documentación que acreditara la prestación de los servicios. Estas irregularidades sumarían cerca de 380 millones de pesos.

En el caso de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes, se reportó que en la ampliación de la Línea 1 del Tren Suburbano, se identificaron discrepancias por un total de 7 millones 161 mil pesos. En el Tramo Zinacantepec la cifra asciende a 112 millones 130 mil pesos. También se destacó un pago excesivo por un monto de 889 mil pesos en un concepto no previsto.

Capufe, por ejemplo, presentó un pago de 52 millones 745 mil pesos por vales electrónicos de despensa, de los cuales no se acreditó la entrega.

Por último se reportaron pagos por encima del tabulador autorizado por Hacienda, ascendiendo esto a una cifra de 10 millones 919 miles de pesos. Todo esto resulta en un monto de casi 300 millones de pesos.

La refinería de Dos Bocas, registró irregularidades en pagos no reconocidos o justificados, sumando 110 millones de pesos.

Como ejemplo de estos malos manejos, se destacan 32 millones 8 mil pesos, pagados por el concepto "demolición con maquinaria". Además de 14 millones de pesos en tres contratos de adquisiciones y por último una multa debido a un retraso de un año en el pago a un proveedor estadounidense.

Segalmex y Diconsa, también destacaron, pues con un monto de 290 millones de pesos sumado entre las dos, fueron de las entidades con más irregularidades.

Por realizar cargas de combustible en vehículos no registrados como parque vehicular de la entidad, Diconsa presentó una discrepancia de aproximadamente 108 millones de pesos.

Mientras que **Segalmex**, presentaría irregularidades por cerca de **180 millones de pesos**, correspondientes a gastos de la paraestatal en adquisición de bienes y prestación de servicios, obviamente, no acreditados.



Refinería de Dos Bocas



Segalmex, ¡saqueada!